
郭兆瑞：

加强县级公立医院人才引进
记者 叶四青

市政协委员郭兆瑞在调研中
发现，我市平均每千人口卫生技
术人员数、执业（助理）医师，平均
每万人全科医师数均低于全省平
均水平。他认为，县级公立医院
由于受到经济、执业环境等因素
影响，各项发展落后于省市级医
院，由此增加了人才引进工作难
度，不利于医院的长远发展。

郭兆瑞建议，要加强医疗人
才引进宣传，重点突出县级医院
的工作生活优势，加强对就业、择
业观引导，通过校招、人才市场招
聘、网上招聘等多种方式，吸引人
才到县级公立医院就业。适当扩

充医院事业编制，允许医院自主
引才或与相关部门共同制定人才
招聘计划，让有所需和有所求更
好结合，让合适的人才留在县级
公立医院。要提高医疗人才薪资
待遇，适当加大人才财政补贴力
度，缩小县级公立医院与省市级
医院的薪资待遇差距，从住房、教
育、医疗等几个方面入手提升福
利政策，解决人才后顾之忧。要
明确引入人才晋升渠道，提供成
长平台，为人才提供地方文化融
入、专业水平提升、思想工作教育
等专项帮扶，帮助人才能够尽快
融入工作环境。

民营经济是国民经济的重要
组成部分，市委、市政府高度重视
对民营企业的扶持发展，去年出
台了《大力服务民营经济高质量
发展三年行动方案》及“三整治四
提升”专项行动等政策措施，搭建
了“1+8”服务平台，创建了企业生
产经营周解难机制，有力地推动
了民营企业的发展。

“但我市的民营企业普遍存
在创新能力较弱，缺乏核心技术
和智能化产品，市场竞争力不强
等问题。要想解决这些问题就要
加大支持力度，助力民营经济的
高质量发展。”市政协委员、市工
信局行业管理科科长高志峰说。

高志峰建议，一是要加强企
业融资服务。让融资难不再是民
营企业发展的羁绊。二是要支持
企业引进高层次人才。缺乏高端
人才是我市民营企业的最大短
板，政府应对企业引进的紧缺高
层次经营管理、专业技术和高技
能人才给予支持，给予企业一定
的奖补。三是要帮助企业开展职
业技能培训。四是要进一步优化
营商环境，这是推动民营经济加
快发展的根本保障。

“只有对民营经济的政策支
持到位、金融扶持到位、人才支撑
到位，才能让民营经济在革命圣
地繁花绽放。”高志峰坚定地说。

高志峰：

助力民营经济开出“繁花”
记者 姜顺

“报告中提到把精深加工作
为产业链延伸主攻方向，着力打
造以苹果为主的千亿级特色现代
农业产业集群，这让我更加认识
到做好苹果精深加工的重要性。”
市人大代表、黄陵县专职督学党
芳玲表示，可以补短板、强链条，
加大招商引资力度，引进优质龙
头企业，做好苹果精深加工，助推
苹果产业高质量发展。

党芳玲说，黄陵县的苹果面
积达27万亩，年产量在43万吨左
右，目前产业发展中只是着眼于
如何将苹果卖个好价钱，在苹果
精深加工，提升苹果附加值方面

存在很多短板，还需要挖掘潜力，
做好苹果产业后半篇文章。

党芳玲建议，趁着我市创建全
国苹果高质量发展先行区的契机，
加大对黄陵苹果精深加工企业的
招商引资、政策扶持和倾斜力度，
吸引优质龙头企业；依据全市苹果
产业分布和区域资源特点，扶持黄
陵苹果产业生产基地；以“文产旅”
融合发展为导向，引导企业结合黄
帝文化，生产具有黄帝文化符号标
识的苹果醋、苹果干等深加工品牌
产品，形成带动集聚效应，提高苹
果产业附加值，助推我市苹果产业
高质量发展。

党芳玲：

不断提升苹果产业附加值
记者 孙艳艳

“要大力发展普惠性托育服
务体系，不断提升辖区内婴幼儿
托育服务水平和服务质量。满足
群众多元化的生育需求，将婚嫁、
生育、养育、教育一体考虑，切实
解决群众后顾之忧，释放生育潜
能，促进家庭和谐幸福。”市人大
代表、延安市妇女联合会主席王
亚玲建议。

如何发展普惠性托育服务体
系，王亚玲通过平时工作积累、实
际走访调研等途径，总结了三点
建议。一是加强组织领导，通过
发改、卫健、教育、财政等部门联

动，完善经费条件保障，统筹制定
全市婴幼儿托育服务发展规划。
二是加强职业教育，提升教师专
业素养。鼓励辖区高校积极开设
托育教育专业，培养专业人才。
出台托育行业人才吸引办法，引
导更多人才流入托育行业。三是
健全监管机制，营造良性市场环
境。政府应严格按照相关法律法
规对婴幼儿托育行业进行指导、
监督和管理，根据辖区托育行业
现状制定严格的监管评估办法及
规范行业发展的办法，营造公平
竞争、良性发展的市场环境。

王亚玲：

发展普惠性托育服务体系
记者 潘文静

“报告指出，要聚焦‘扬挖补’
释放文旅消费大潜能，推进全域
旅游、全季旅游，努力把游客‘流
量’变为消费‘增量’。”市人大代
表苏醒说，我们要有战略性布局，
用长效性思维规划，发展我市全
域旅游、促进文旅融合。

苏醒建议，延安要规划全市
旅游战略，打造全域旅游线路，拓
宽旅游增量。使来延的游客在吴
起两万五千里长征结束地、长征
胜利的落脚点感受胜利的喜悦；

到子长听革命故事、吃子长煎饼；
去延川体验乾坤湾羊皮筏子、黄
河漂流；去腰鼓之乡安塞领略气
势磅礴的安塞腰鼓；在宝塔区登
宝塔山、看旧址、逛二道街；最后
去黄帝陵这一海内外中华儿女尊
崇与景仰的民族圣地和精神家园
寻根问祖，由北向南感受红色革
命圣地延安之美。通过全域旅游
线路的规划、打造，让延安的红色
旅游吸引人、红色精神感染人、融
合产业留住人。

苏醒：

打造全域旅游 促进文旅融合
记者 叶树峰

“报告中提到扩大老年健
康、养老照护服务，这让我更加
坚定做好老年服务工作的决
心。”市人大代表、黄龙县红叶
家政服务有限公司总经理蔡军
晖从 2019年开始加入养老服务
行业，她说，2023 年 10 月，国家
民政部等多个部门联合印发积
极发展老年助餐服务行动计划
方案。发展老年助餐服务，是
实施积极应对人口老龄化国家
战略的重要内容和重要民政工
程。

蔡军晖说，她多次
调研走访发现，目前越
来越多的老年人因为
行动不便和记忆力衰

退，很难独

自完成做饭等家务，同时做饭
伴随的滑倒、磕碰、忘关燃气等
安全隐患也与日俱增，同时也
存在人少做多浪费、营养不均
衡等问题。近年来，黄龙县为
了应对人口老龄化的社会状
况，积极构建覆盖城乡、布局合
理的老年助餐服务网点，推动
发展老年助餐服务，以“小切
口”撬动“大民生”切实解决老
年人急难愁盼的问题，解除其
子女和家庭后顾之忧。

蔡军晖建议，利用黄龙县
天然的康养旅游优势和已经形
成的老年助餐服务品牌化、专
业化、精细化的发展模式，支持
鼓励将黄龙作为发展老年助餐
服务试点县。试点成功后在全
市推广实行，满足老年人的基
本生活需求，促进社区居家养

老的发展，带动相关
产业的发展。

蔡军晖：

把老年助餐服务发展好
记者 孙艳艳

李长虹：

推进无人机监管法治化
记者 白雪

近年来，无人驾驶飞行器被
应用到越来越多的场景中，但是
缺乏相应监管，对群众生活造成
不便。“天气晴朗时，不时有无人
机在新区上空呼啸而过，让人上
火的是，一些无人机悬停在楼房
窗外，摄像头长时间对准室内让
人觉得像在窥视。在住宅区飞
无人机，很容易侵犯公众的隐
私，给群众生活、工作带来极大
不便和担忧。”市政协委员、陕西
捷声律师事务所专职律师李长
虹如是说。

为此他提出相关建议：一是

加大宣传力度，让广大无人机所
有者明晰飞行权责边界，尊重他
人隐私和公共安全；二是建立民
用航空、公安、无线电、工业和信
息化、市场监管、行业协会等部门
组成的无人机监管联席制度，建
立综合监管平台和飞行黑名单
库，对我市无人机监管工作统一
进行管理；三是依据治安管理处
罚规定，加大对无人机“黑飞”和
侵犯群众合法权益事件的处罚力
度，使无人机所有者心存敬畏，避
免和减少侵犯群众合法权益事件
的发生。

苏建军：

多方发力提升物业服务水平
记者 贺秋平

物业服务是城市化进程中不
可或缺的产物，物业服务质量的
好坏，关系到广大居民群众的获
得感、幸福感和安全感。

市政协委员苏建军在本地调
研中发现，物业服务企业存在着
多方面的问题，比如收费项目、价
格与服务不对等，雇用没有资质
的安保人员，电梯、消防等公共设
施不及时维护等，易引发与业主
之间的矛盾纠纷，也存在着较大
的安全隐患。他在南方一些城市
调研时了解到，很多当地物业服
务企业已不再向业主收取单一的
物业费，其经营收入多是为业主
提供一些诸如上门送餐、维修、清
洁等社会化服务，既满足了业主
日常生活需求，物业企业也可获
得可观的利润，这样的良性发展
模式非常值得学习借鉴。

为此，他建议，要进一步修
订、完善《延安市物业管理条例》，
整顿、取缔一批不规范经营的物
业公司；要协调水电气等市政公
用事业单位直接面向终端用户服
务和收费，斩断物业公司借此强
行收取不合理高额费用的链条；
要对物业服务范围内的消防设施
设备以及从业人员资格和能力进
行全面检查，消除火灾等安全隐
患；要把物业服务满意度列入考
核范围，公开服务细则、收费标准
和处罚办法，让物业服务有人管、
有监督、有考核；要落实有关政
策，降低或者减免保障性住宅小
区物业费用。

“我们可以引进、打造一批物
业服务标兵示范企业，带动全市物
业服务高质量发展，让广大业主真
正住得放心、舒心。”苏建军说。

代表心声 委员建言
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